

Falta de controles afecta a la **industria**

Pierden constructoras 15 mdd por corrupción

• Presentan alto nivel de fraude fiscal, con más de 9 por ciento, reportan analistas

México • Hugo Hernández

El sector de la **construcción** registró pérdidas por más de 15 millones de dólares durante 2010, derivado de delitos económicos entre los que se destacan fraude, sobornos, corrupción y apropiaciones indebidas de los predios donde se desarrollan los **proyectos**.

En un documento sobre delitos económicos, al que tuvo acceso MILENIO, el Consejo Nacional de Seguridad Privada destaca que 8 por ciento de los delitos económicos que se presentaron en empresas el año pasado se detectaron en la **industria** de la **ingeniería** y la **construcción**.

En el informe se revela que, ade-

más de los peligros que enfrentan los trabajadores de esta **industria** como electrocución, atropellamiento, caídas o golpes, en la frontera norte también padecen extorsiones y alto estrés por la violencia que se vive en la región.

Los índices más altos de delitos económicos se concentran en el sector financiero (17 por ciento) y manufactura (15 por ciento), pero mientras la media nacional en soborno es de 27 por ciento en todas las industrias, en **ingeniería** y **construcción** se dispara a 47 por ciento y, además, está tres puntos

arriba en el delito de apropiación indebida con 67 por ciento.

El documento informa que el sector de la **construcción** tiene un alto nivel en fraude fiscal, con más de 9 por ciento en comparación con otros sectores productivos del país.

“Una de las principales razones por las que se experimentan tantos delitos económicos en este sector es

la falta de controles ante la multiplicidad de acuerdos contractuales a menudo en distintos territorios geográficos, con intermediarios e implicación en gobiernos y organismos públicos, lo que dificulta el seguimiento de todos los procesos”, advierte el estudio.

Casi 52 por ciento de quienes cometieron fraude en este sector durante 2010 fueron coordinadores y empleados de bajo rango, destaca el informe. También señala que conforme asciende el rango de mando el monto del delito económico es mayor. Asimismo, se incrementa el riesgo de tales crímenes en la medida que la empresa tiene más empleados. ■■

Estadística

47%

es el índice de delitos económicos que se presenta en el sector de la construcción

CLAUDIA GUADARRAMA



Los trabajadores de la **construcción** enfrentan extorsiones y violencia

